

## LANGKAH AWAL YANG DIAMBIL JOKOWI PASCA MEMENANGKAN PEMILU PERIODE KEDUA

<sup>1</sup>Sri Suryani, <sup>2</sup>Aulia Srifauzi, <sup>3</sup>M Ikrar Mahendra  
Jurusan Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Kependidikan  
Universitas Potensi utama

### Abstrak

Berita mengenai upaya perusahaan raksasa dari luar investasi di Indonesia semakin sering terdengar. Negosiasi dengan perusahaan terkenal di dunia membuat banyak orang mulai berbicara tentang kemampuan presiden Indonesia dalam menarik investor besar untuk masuk. Jokowi dodo bukanlah pemimpin yang sempurna. Namun, Jokowi menyadari bahwa Indonesia tertinggal dalam banyak hal. Karena itu Jokowi tetap pada idenya untuk fokus pada pembangunan infrastruktur dan pengembangan sumber daya manusia memajukan Indonesia di bawah pemerintahannya. Jokowi telah memenangkan dua pemilu dengan semangat "Indonesia Maju". setelah pelantikannya Jokowi langsung mengambil langkah cepat demi mengsucceskan program kerjanya. sejak tahun 2015 perekonomian Indonesia di bawah kepemimpinan presiden Jokowi tumbuh 5% per tahun. Artinya, Jokowi telah berhasil menghasilkan 250 miliar US dollar per term.

**Kata kunci:** Jokowi, Ekonomi, Indonesia

### PENDAHULUAN

Joko widodo atau yang lebih dikenal dengan Jokowi adalah presiden pertama Indonesia yang tidak memiliki latar belakang militer atau milik salah satu keluarga politik terkemuka negara itu keberhasilannya dalam pemilihan, dilihat oleh banyak analis sebagai awal dari era baru politik Indonesia yang lebih demokratis. Jokowi lahir dan besar di Surakarta, ayahnya adalah seorang penjual kayu yang menjalankan bisnisnya di jalanan kota (Detik, 2014). Berasal dari latar belakang orang sulit menjadikan salah satu daya tarik bagi Jokowi ketika beliau mulai terjun ke dunia politik. Jokowi memperoleh gelar Sarjana Teknik kehutanan pada tahun 1985 dari Universitas Gajah Mada yang berlokasi di Yogyakarta (Dardias, 2014). Setelah lulus Jokowi bekerja selama beberapa tahun di pabrik pulp milik pemerintah yang terletak di wilayah Aceh. Kemudian, Jokowi membuka pabrik mebelnya sendiri di kota Surakarta. Pada tahun 2002 (Kurniawan, 2019), Jokowi menjadi eksportir mebel yang sangat sukses dengan ruang pameran di beberapa benua serta menjadi ketua cabang lokal untuk asosiasi produsen furnitur berpengaruh di Indonesia. Jokowi memulai karir politiknya sekitar tahun 2005 ketika ia berhasil memenangkan pemilihan sebagai walikota Surakarta mewakili partai PDI-perjuangan. Selama masa jabatan Jokowi berhasil mengurangi tingkat kejahatan dan menarik wisatawan asing ke kota. Jokowi juga dikenal sering melakukan kunjungan mendadak ke lingkungan miskin.

Pada 2010, Jokowi terpilih kembali sebagai walikota dengan lebih dari 90% suara yang kemudian menduduki peringkat ketiga sebagai walikota terbaik di dunia oleh

yayasan walikota Internasional (Waluyo, 2013). Saat menjadi gubernur di Jakarta pada tahun 2012 Jokowi mulai banyak ditampilkan di media dengan presiden AS Barack Obama sebagian besar karena ada kesamaan fisik dan juga memiliki acuan politik yang serupa. Pada tahun 2014, PDI perjuangan mengukung Jokowi untuk menjadi kandidat calon presiden Indonesia yang digelar pada 9 Juli. ia menang dengan lebih dari 53 persen suara populer mengalahkan lawannya mantan jenderal Prabowo Subianto. meskipun Prabowo mengklaim bahwa ada kecurangan suara yang meluas dan secara resmi menggugat hasil pemilu, Mahkamah Konstitusi dengan suara bulat menolak klaimnya pada bulan Agustus dan pada saat yang sama membuka jalan bagi Jokowi untuk menjabat pada 20 Oktober. Salah satu upaya awal Jokowi setelah menjabat sebagai presiden adalah mengurangi praktik korupsi untuk menarik lebih banyak investasi asing langsung ke negara Indonesia.

### METODE PENELITIAN

Kajian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan eksplanatori serta penggunaan data data sekunder yang didapatkan melalui studi Pustaka seperti buku dan artikel jurnal dan daring seperti situs internet dan portal berita elektronik yang relevan dengan penelitian ini. Penggunaan metode kualitatif ini dirasa mampu untuk mendeskripsikan lebih mendalam isu yang dibahas namun tetap relevan dengan data data yang didapat.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Di antara upaya besar yang dilakukan Jokowi dalam membangun

Indonesia di bawah pemerintahannya adalah menjadi salah satu negara pertama di Asia Tenggara yang mendukung inisiatif One Belt One Road atau OBOR oleh pemerintah China selama periode pertama. kepresidenan Jokowi sejak tahun 2015(Humas, 2017). Semua pesatnya pembangunan dan pembangunan yang dilakukan pemerintah Indonesia sebenarnya banyak kaitannya dengan kerjasama ini. Riset yang dilakukan melaporkan bahwa Indonesia, jika bersama China, akan menjadi salah satu penerima manfaat terbesar dari inisiatif tersebut karena posisi Indonesia sebagai mitra dagang terbesar China di Asia Tenggara. China sendiri saat itu sudah menjadi investor terbesar di negara Indonesia(Lemhanas, 2022). sejak awal menyatakan mendukung prakarsa OBOR Jokowi telah menetapkan target untuk memajukan daerah tertinggal melalui pembangunan sarana dan prasarana yang lebih baik. tujuan itu tetap menjadi agenda utamanya setelah berhasil mendapatkan kembali amanat yang berkuasa, yaitu dengan menempatkan target pemerataan pembangunan di seluruh Indonesia sebagai fokus utama. Selama ini target Indonesia adalah mewujudkan empat koridor pembangunan terbesar yang melibatkan Sumatera Utara, Kalimantan Utara, Sulawesi Utara, dan Bali. setiap koridor dikembangkan dengan tujuan yang berbeda. Misalnya Koridor Sumatera Utara akan ditinggikan sebagai hub logistik utama di perairan Selat Malaka, Kalimantan sebagai pembangkit PLTA dan dua koridor lagi di Sulawesi dan Bali untuk tujuan pariwisata. di antara proyek yang direncanakan dalam kerjasama ini adalah proyek untuk mengembangkan jalur kereta api berkecepatan tinggi antara Jakarta dan Bandung sepanjang 150 km dengan tujuan mengembangkan area satelit di sepanjang jalur kereta api yang diharapkan dapat memberikan kontribusi ekonomi lebih dari 100 miliar ringgit. meski menghadapi tantangan yang melihat prakarsa OBOR memiliki agenda memperluas kekuasaan China sebagai kekuatan dunia dan juga disebut-sebut sebagai salah satu bentuk kolonialisme baru dengan menggunakan kekuatan finansial Presiden Jokowi terlihat tidak lagi ingin melihat ke belakang dan menggambarkan China. Keterlibatan di Indonesia tidak akan berhenti karena kedua negara akan mendapatkan manfaat besar dari kerja sama mereka.

salah satu rahasia terbesar keberhasilan Jokowi dalam membangun Indonesia adalah menciptakan stabilitas dan konsistensi dalam mengelola negara Jokowi

memilih pembentukan pemerintahan persatuan meskipun memiliki kemampuan memerintah sendiri dengan partai sekutu penunjukannya Musuh politiknya sebagai Menteri Pertahanan Prabowo Subianto merupakan langkah besar yang diambilnya dalam upaya meredam gejolak politik Indonesia yang kerap dilanda kerusuhan saat itu. dan kebijaksanaan Jokowi adalah ketika dia menunjuk sekutunya Hadi Tjahjanto sebagai Panglima TNI untuk menghindari potensi kudeta dari Prabowo yang masih berpengaruh di Angkatan Darat (Arjanto, 2021). akhirnya stabilitas pemerintahan bisa tercapai karena ruang untuk makar tertutup rapat. Akibat terbentuknya pemerintahan koalisi para menteri teknokrat, minimnya perselisihan internal menjadi kunci kepercayaan investor untuk masuk ke suatu negara. Meski pada awalnya banyak yang terkejut dengan tindakan Jokowi, namun akhirnya masing-masing menyadari kebenaran fakta bahwa dalam politik tidak ada teman atau musuh abadi. Teman hari ini bisa menjadi musuh besok, begitu juga sebaliknya.

Di tahun 2019, setelah memenangkan pemilu dan kembali menjadi presiden untuk periode kedua, Joko Widodo berjanji akan membawa perubahan baru yang akan memperbaiki posisi ekonomi Indonesia. Targetnya, yang diumumkan pada Oktober 2019, adalah menjadikan Indonesia sebagai lima besar peringkat dunia dengan tingkat masalah kemiskinan nol persen, serta memiliki nilai PDB nasional sebesar 7 triliun dolar AS dalam dua tahun ke depan(Sugiarto, 2019). tiga tahun. Untuk membantu mengembangkan keinginan itu dan mendorong perubahan, Presiden Jokowi ingin mengubah kebijakan yang dilakukan pemerintah Indonesia di bidang regulasi untuk memfasilitasi masuknya investasi baru, terutama dari luar. Kebijakan yang dipraktikkan Indonesia saat ini dinilai terlalu ketat dan diklaim menjadi alasan utama investor internasional enggan berinvestasi. Nah, sebagai pilar utama dari segala perubahan yang ingin dilaksanakan pemerintah Indonesia, perombakan besar-besaran undang-undangnya melalui pemberlakuan RUU nomor 11 tahun 2020(Marves, 2021), tentang penciptaan lapangan kerja. Namun perubahan yang menjadi modal utama kampanye pemilihan presiden Jokowi ini ditentang oleh masyarakat Indonesia karena diduga akan melanggar hak warga negara Indonesia sebagai pekerja. Meski begitu, usulan untuk menerapkan perubahan kebijakan terkait hak dan posisi pekerja mendapat tentangan dari

mayoritas rakyat Indonesia sebelum rancangan usulan tersebut sempat dibacakan kembali di DPR RI. sebulan sebelumnya penyerahan perasaan sudah dimulai di Jawa pada Januari 2020 melibatkan para pekerja yang khawatir akan nasibnya. Lembaga-lembaga LSM yang memperjuangkan hak-hak pekerja dan kelompok mahasiswa juga mulai melakukan kampanye protes selama beberapa bulan di tahun 2020 dengan tuntutan pencabutan RUU Nomor 11. beberapa tetap damai dan lainnya berubah menjadi tragedi yang melibatkan insiden pembakaran dan perusakan properti publik serta bentrokan antara pengunjung rasa dan aparat keamanan. Akhirnya kasus ini dibawa ke Mahkamah Konstitusi RI dan putusannya adalah pengadilan Indonesia memberikan waktu dua tahun kepada pemerintah Indonesia untuk memperbaiki isi RUU Nomor 11. Jika dalam kurun waktu tersebut pemerintah Indonesia gagal memperbaiki atau memperbaiki isi UU tersebut Bill, otomatis dianggap tidak sah dan tidak digunakan lagi. karena itu kita bisa melihat bahwa pemerintah Indonesia kini gencar menjaring investor asing untuk meyakinkan warganya bahwa semua upaya tersebut harus dipandang positif.

#### **KESIMPULAN**

Kesimpulannya, kepemimpinan Jokowi juga tidak luput dari kritik dan kecaman, terutama dari lawan dan kritiknya. Namun, upaya Jokowi membawa kemajuan bagi negara dengan mengutamakan stabilitas dan infrastruktur menjadi salah satu alasan keberhasilannya. berdasarkan laporan, Indonesia terus mencapai ekonomi yang berkelanjutan di masa depan, sehingga Indonesia dianggap sebagai salah satu ekonomi terbesar di dunia saat ini. Bahkan diperkirakan akan menjadi salah satu kekuatan besar dalam beberapa dekade mendatang, membuat Indonesia menempuh perjalanan panjang dan berliku. Indonesia diprediksi memiliki ekonomi terbesar keempat di dunia dengan PDB sebesar 7,3 Triliun Dolar AS pada tahun 2050

#### **SARAN**

Penulis menyarankan agar presiden Jokowi selalu waspada dan berhati-hati dengan dalam mengambil keputusan agar kedepannya negara Indonesia tidak dirugikan dengan adanya Kerjasama maupun investasi dari pihak asing. Penulis juga menyarankan agar RUU cipta kerja leih memihak kepada

rakyat terutama kalangan pekerja menengah ke bawah.

#### **UCAPAN TERIMA KASIH**

Bagian Penulis mengucapkan syukur terlebih dahulu kepada tuhan yang maha esa Allah SWT yang telah senantiasa memberikan waktu, tenaga, serta kesehatan sehingga penulis mampu menyelesaikan tulisannya. Tidak lupa juga semoga Kesehatan dan rezeki selalu tercurahkan kepada Aulia Srifauzi selaku dosen yang selalu sabar membantu dan membimbing penulis. Dan juga kepada teman saya Ikrar mahendra yang juga selalu menolong memberikan ide ide baru ketika saya merasa buntu dan kebingungan, semoga Kesehatan dan keselamatan selalu berada bersamanya.

#### **DAFTAR PUSTAK**

- [1] Arjanto, D. (2021, November 4). *Mengenal panglima TNI pada periode presiden Jokowi.*
- [2] Dardias, B. (2014, August 20). *Jokowi dan UGM.*
- [3] Detik. (2014, October 20). *Bukan tukang kayu biasa ini perjalanan Jokowi menuju kursi utama.*
- [4] Humas. (2017, May 16). *Ingatkan peran Indonesia jokowi berharap inisiatif belt and road dapat diwujudkan.*
- [5] Kurniawan, I. (2019, April 27). *Bagaimana Jokowi bangun pabrik mebek rekabu yang terbakar?*
- [6] Lemhanas. (2022, July 18). *Mitra dagang Indonesia AS dan China sedang alami perlambatan ekonomi.*
- [7] Marves. (2021, December 21). *UU 11 tahun 2020 tentang cipta kerja.*
- [8] Sugiarto, C. (2019, August 2). *Investasi dan indonesia maju.*
- [9] Waluyo, A. (2013, January 8). *Jokowi raih penghargaan walikota terbaik ketiga dunia.*